

Mayo 13. — Aprueba el Tribunal.

Mayo 14. — El Tribunal envía estas instrucciones á las Diputaciones de Guanajuato, Catorce y Zacatecas: diciendo á la primera, que D. Casimiro Chovell se sujete á la N^o 1; D. José María Mantilla á la N^o 2; D. Vicente Herrera á la N^o 3, y D. José Joaquín de Zárate á la N^o 4.

A la segunda, que la N^o 1 ha de ser el objeto de la disertación del alumno D. Manuel González del Cueto; la N^o 2 el de la de D. José Manuel Cotoero, y la N^o 3 el de la de D. Francisco Alvarez Coria.

Y á la tercera, que D. Vicente Valencia sujete su disertación á la N^o 1; D. Félix Rodríguez á la N^o 2, y D. Manuel Texada á la N^o 3.

— Por auto de esta fecha acepta la renuncia del Rector.

Mayo 19. — El Tribunal se conforma con el parecer del Asesor en el Expediente sobre nombramiento de catedrático de Física, que pide antecedentes.

Mayo 20. — El Tribunal comunica al Director que ha aceptado la renuncia del Rector, concediéndole su jubilación con 500 pesos anuales.

Mayo 21. — El Director contesta de enterado; y en una razonada exposición en que demuestra la necesidad de hacer eficaz y efectiva la vigilancia de los alumnos, propone que en lugar de Vice-Rector se nombren dos celadores que vigilen y sustituyan las clases, poniéndose en aptitud de ocupar las vacantes.

Propone que para estos cargos se nombren « los dos practicantes más idóneos, » y que comiencen á ejercerlos el mes de Junio, en que los primeros acaban su práctica. Esta Exposición pasa desde luego al Fiscal.

— Con la misma fecha el Tribunal pide al Virey testimonio íntegro del Expediente formado en 1791, sobre la propuesta de que los catedráticos vengan de España.

Junio 9. — El Profesor de Mineralogía D. Andrés M. del

Río, ofrece dar la clase de Física mientras se nombra catedrático.

Junio 10. — Propone el Director que mientras se resuelve la consulta que hizo el 5 de Mayo, relativa á la provisión de la cátedra de Física, se nombre á D. Salvador Sein catedrático interino.

Junio 11. — Aprueba el Tribunal por auto de esta fecha, que comunica al Director.

— Contesta á D. Andrés del Río su carta fecha 9, dándole las gracias por su generosa oferta, y diciéndole que no la acepta por no aumentarle el trabajo, y por haber nombrado ya profesor interino.

Julio 2. — El Director hace presente al Tribunal que habiendo cumplido los dos años de práctica los primeros alumnos que salieron á hacerla en los Minerale de Guanajuato, Zacatecas y Catorce, debe disponerse su regreso á la Capital, é indica los medios de efectuarlo.

Julio 3. — Aprueba el Tribunal.

Julio 5. — El Tribunal comunica á las Diputaciones respectivas su resolución relativa al regreso de los practicantes, dándoles intrucciones para efectuarlo.

Julio 14. — El Director hace notar al Tribunal los inconvenientes que resultan en la enseñanza de la falta en los alumnos de los conocimientos esenciales; y para evitarlos propone que los Diputados examinen á los pretendientes, remitiendo directamente al Tribunal el Certificado de examen. Aprueba el Tribunal.

Julio 15. — El Tribunal oficia á Zacatecas á los alumnos Félix M. Rodríguez y Manuel Texada para que auxilién á su compañero Vicente Valencia en la formación de sus planos.

Julio 22. — Se manda pasar al Fiscal el Expediente sobre salida á práctica de los alumnos.

Julio 29. — El Tribunal aprueba el Pedimento.

Agosto 2. — El Virey trascribe al Tribunal la Real Orden fecha 4 de Abril, remitida por el Ministro Cayetano Soler, en que

aprueba el nombramiento de catedrático de Química expedido en favor de D. Luis Lindner.

Agosto 6.—El Tribunal lo comunica al Director.

Agosto 7.—El Tribunal contesta al Virey.

Agosto 20.—El Director instruye el expediente formado con motivo del retiro del Rector Benedicto, explicando la desavenencia causada por la idea de que los Eclesiásticos no deben estar sujetos á un Seglar.

—El Tribunal envía al Virey el Expediente relativo á la jubilación del Rector con medio sueldo.

Setiembre 2.—En la tarde de este día llegan á esta Capital, de regreso de Guanajuato, los practicantes José Mantilla, Vicente Herrera y José Joaquín de Zárate; presentándose inmediatamente al Director.

Setiembre 3.—El Director lo avisa al Tribunal.

Setiembre 4.—Oficia el Director al Tribunal proponiéndole la manera de hacer los exámenes profesionales, discutiendo el artículo 14 del Título XVIII de las Ordenanzas.

Setiembre 5.—Pasa al Fiscal el Oficio del Director en que da aviso de la llegada de los primeros practicantes.

Setiembre 13.—Pasa al Asesor el Oficio del Director en que propone la manera de hacer los exámenes profesionales.

—Con la misma fecha el Director remite al Tribunal, informada, la solicitud de D. Luis Lindner en que pide se le haga efectiva la pensión que se le ofreció al venir al país.

Setiembre 19.—Pasa esta solicitud al Fiscal.

Setiembre 20.—Conforme el Tribunal con el parecer del Asesor, aprueba lo propuesto por el Director en su Oficio fecha 4, relativo á exámenes profesionales.

Setiembre 23.—Pasa al Asesor el Expediente relativo á la renuncia que el Sr. Lindner había hecho de la cátedra de Química.

Octubre 2.—El Director remite al Tribunal las disertaciones y los planos que presentan los practicantes de Guanajuato.

Octubre 3.—El Tribunal manda agregar estos documentos á su Expediente.

—Comunica al Director su auto fecha 20 de Setiembre, en que aprueba su propuesta sobre exámenes profesionales.

Octubre 4.—Se devuelven al Director las disertaciones y planos de los practicantes, á fin de que se tengan á la vista en los exámenes respectivos.

Octubre 29.—El Director da aviso al Tribunal de estar terminados los cursos, y propone que los Actos Públicos se verifiquen los días 5, 6, 7 y 8 de Noviembre, á las tres y media de la tarde.

Noviembre 5.—A la hora designada tiene lugar, bajo la dirección del Catedrático de Matemáticas D. Andrés José Rodríguez, el Acto Público de Aritmética, Geometría Elemental y Trigonometría plana, que sustentan los alumnos Nicolás Gutiérrez, Juan José Rodríguez, Manuel de la Llera y Juan Ventura Batiz.

Noviembre 6.—El mismo Profesor presenta el Acto Público de Algebra, Secciones Cónicas y Geometría Práctica, que sustentan los alumnos José María Salinas y Miguel María Hozta.

Noviembre 7.—El Profesor sustituto D. Salvador Sein, nombrado provisionalmente por la muerte de D. Francisco Antonio Bataller, presenta, para sustentar el Acto Público de Física, á los alumnos José Ignacio Dovalina y José Mariano Reyes.

Noviembre 8.—Se celebra el Acto Público de Orictognosia, Geognosia y Laboreo de Minas, que sustentan los alumnos Miguel Alvarez y José Mariano Jiménez, bajo la dirección del Profesor D. Andrés Manuel del Río.

Noviembre 15.—El Tribunal dispone los edictos y su publicación en la Gaceta para la oposición á la cátedra de Física, señalada para principios de Noviembre de 1801; nombrándose entretanto catedrático interino al Sr. D. Salvador Sein, que había estado de sustituto.

—Con la misma fecha se nombra Rector al Vice D. Rafael Gil de León, subsistiendo el empleo de Vice-Rector, con el

sueldo de 500 pesos anuales, y se establecen dos plazas de catedradores, á cada una de las que se asigna un sueldo de 300 pesos.

Noviembre 18.—Se comunica este acuerdo al Director.

Noviembre 19.—El Tribunal comunica al Director sus acuerdos relativos á la oposición de la cátedra de Física, y nombramiento de D. Salvador Sein para catedrático interino.

Noviembre 24.—El Director contesta de enterado, llamando la atención del Tribunal sobre las modificaciones introducidas en el programa del curso, en cuya virtud quedó suprimida la Geometría Práctica, que desde el año de 1798 pasó á la Segunda Clase de Matemáticas; y se agregaron principios de Cálculo infinitesimal, de Mecánica, Electricidad, Óptica y Astronomía; haciendo ver la conveniencia de que en los edictos se hagan constar estas modificaciones para conocimiento de los que pretendan oponerse.

—Con la misma fecha comunica el Director su nombramiento á D. Salvador Sein.

Noviembre 25.—El Tribunal manda agregar á su Expediente el Oficio del Director.

Noviembre 26.—Se conforma el Tribunal con el parecer del Asesor, en la Solicitud del Sr. Lindner.

Noviembre 27.—Remite el Director al Tribunal la nota de las calificaciones obtenidas en el año por los alumnos: avisa que dos de ellos están en disposición de salir á práctica, y propone tres, para cubrir las vacantes. Este Oficio pasa al Fiscal.

Diciembre 5.—El Director da aviso al Tribunal de la llegada de los practicantes Cueto, Coter y Alvarez, que estaban en Catorce, con la liquidación de su cuenta.

Diciembre 6.—Se contesta á la Diputación de Zacatecas su carta fecha 29 de Noviembre, sobre lo ministrado á los alumnos practicantes, preguntándole á quién se entrega la cantidad de 657 pesos $1\frac{1}{2}$ reales que resulta por saldo á su favor.

Diciembre 23.—Da aviso el Director al Tribunal de la llegada de los practicantes de Zacatecas, Rodríguez, Valencia y Ruiz

de Tejada; acompañando la nota de gastos que éstos le presentaron y de los objetos que devolvieron.

Diciembre 24.—El Tribunal pasa este Oficio al Fiscal.

1801.

Enero 2.—El Director consulta al Tribunal sobre las atribuciones de los Ayudantes de clases, puesto que no se suprime la plaza de Vice-Rector, en cuyo supuesto fueron arregladas las que él formuló.

Se queja de que con el ascenso del Vice-Rector D. José Rafael Gil de León, al cargo de Rector, sin las formalidades prevenidas por las Ordenanzas, se atacan sus prerrogativas.

—Con la misma fecha se pasa al Fiscal la cuenta presentada por el Administrador de la obra del Colegio.

Enero 5.—El Tribunal explica al Director las razones que motivaron el ascenso del Sr. Gil de León, y lo autoriza para que proponga la terna en cuya virtud se haga el nombramiento de Vice-Rector.

Enero 7.—Contesta el Director, manifestando que se conforma con este nombramiento por conservar la armonía, y protestando que lo acepta sin ejemplar: avisa que tiene ya formuladas las obligaciones que corresponden á los cargos de Rector y Vice, y que es conveniente que se les hagan conocer á estos empleados al ponerlos en posesión de sus respectivos empleos; que para que se llene este requisito, aplaza la propuesta de la terna para el empleo de Vice, proponiendo se haga lo mismo con la toma de posesión del Rector nuevamente nombrado.

El Tribunal manda que se extienda el nombramiento; y que previo el juramento acostumbrado, se le dé posesión con asistencia del Tribunal.

Enero 8.—El Director avisa que asociado á los Profesores del Río, Lindner y Sein, ha procedido al examen general de los alumnos José Mariano Jiménez y Miguel Alvarez Ruiz, que-

nes están en aptitud para salir á práctica; y cree conveniente que vayan á Zacatecas ó á Guanajuato, porque en Catorce deben permanecer aún otro año los practicantes que están allí.

—El nuevo Rector acusa recibo de su nombramiento.

Enero 9.—El Tribunal dispone que los alumnos Alvarez Ruiz y Jiménez hagan su práctica en Sombrerete para no hacer gravosa la vigilancia de muchos practicantes á las Diputaciones de Guanajuato y Zacatecas.

Enero 13.—Dispone el Tribunal que se pidan á la Diputación de Zacatecas los certificados relativos á los practicantes Rodríguez, Valencia y Ruiz de Tejada; que sin embargo de no tenerse á la vista estos documentos, se proceda á su examen profesional; que se envíen al Director las Memorias, planos y muestras que presentaron, para su calificación, y que de las Memorias y los planos se saquen copias, para conservarlas en el archivo del Tribunal.

Se mandan á la vez pasar al Fiscal los Certificados de los practicantes de Catorce, y al Director los planos y las Memorias, para su certificación y copias, y las colecciones para el Gabinete.

Enero 16.—El Tribunal pasa al Director el escrito en que el Lic. D. Juan N. Aldasoro solicita el empleo de Vice-Rector.

Enero 17.—El Tribunal comunica al Director su resolución del día 9, relativa á que los alumnos Alvarez Ruiz y Jiménez, hagan su práctica en Sombrerete.

—Con la misma fecha se piden á la Diputación de Zacatecas los Certificados relativos á la conducta y aprovechamiento de los alumnos practicantes.

Enero 19.—Pasa el Tribunal al Director el recurso del Dr. D. José Mariano Mantecón, en que solicita el Empleo de Vice-Rector.

Enero 22.—Dispone el Tribunal que en la tarde del 23 se dé principio á los exámenes profesionales de los practicantes llegados de Zacatecas; siendo sinodales los catedráticos del Colegio, conforme á lo dispuesto en el acuerdo de 30 de Julio último, avisándolo al Director.

Enero 23.—Conforme á este acuerdo, el Jurado compuesto del Director D. Fausto de Elhuyar; el catedrático de Mineralogía D. Andrés Manuel del Río; el de Química D. Luis Lindner; el de Física D. Salvador Seín, y el de Matemáticas D. Andrés José Rodríguez, da principio á los exámenes profesionales de los alumnos llegados de Zacatecas.

Enero 25.—Sufre su examen profesional, resultando aprobado por unanimidad de votos el joven D. Manuel Ruiz de Tejada.

Enero 28.—El Director envía al tribunal el plan de las obligaciones del Rector y el Vice, pasando al Fiscal con sus antecedentes.

Febrero 3.—El Tribunal pasa al Director la solicitud que hace el Br. D. Rafael Mendiola para el empleo de Vice-Rector.

Febrero 7.—El Tribunal dice á la Diputación de Zacatecas que el alumno José Mariano Jiménez, va á practicar al Mineral de Sombrerete; y que no habiendo trasporte sino hasta Zacatecas, le suplica que se lo proporcione para seguir de allí al lugar de su destino.

—Con la misma fecha da á la Diputación de Sombrerete el aviso respectivo.

—Con la misma fecha envía el Director al Tribunal la distribución de los alumnos, figurando D. Manuel Herrera en las clases de Química, Francés y Segunda de Dibujo.

En este año no hay cursantes para la clase de Mineralogía.

Febrero 10.—El Director propone al Tribunal disponga que las Diputaciones informen cada tres meses, sobre las materias estudiadas por los practicantes; y señale las disertaciones de los que están para concluir.

Febrero 12.—Propone el Director para Ayudantes de clases á los jóvenes D. Manuel Ruiz de Tejada, D. Francisco Alvarez y D. Manuel Coter, recomendando especialmente á Tejada por su «más disposición para hacer progresos aplicándose al estudio;» por «su representación personal y su distinguido nacimiento.»

Presenta, á la vez, el plan de las obligaciones de estos nuevos empleados, y para el cargo de Vice-Rector, propone la terna siguiente:

- 1º Br. D. Rafael de Mendiola.
- 2º Br. D. Francisco Estrada y
- 3º Br. D. Basilio José de Peralta y Quesada.

— Con la misma fecha piden los catedráticos del Colegio su incorporación al Monte Pío de Oficinas.

Febrero 14.— El Tribunal pronuncia un auto nombrando Vice-Rector al Br. D. Francisco Estrada, propuesto en segundo lugar en la terna del Director, y otro nombrando Ayudantes de clases á los Sres. D. Manuel Ruiz de Tejada y D. Manuel Cotero.

Febrero 16.— Manifiesta el Director la conveniencia de que salga á práctica el alumno José Mariano Jiménez, sin esperar á su compañero Miguel Alvarez Ruiz, quien se halla enfermo, y avisa haber arreglado su salida para Zacatecas con un mozo que va á esa Capital.

Febrero 19.— Pasa al Fiscal el plan de las obligaciones de los Ayudantes de clases, formado por el Director.

Febrero 23.— El Tribunal envía á las Diputaciones de los Minessales en que hay alumnos practicantes, las tesis sobre las que éstos han de formar sus disertaciones.

Marzo 14.— Se suspende el curso del Expediente sobre las obligaciones del Rector y el Vice, previniéndose al Director que forme uno provisional.

Abril 23.— Pasa al Asesor el Expediente sobre incorporación de los catedráticos del Colegio al Monte Pío de Oficinas.

Abril 24.— El Director avisa al Tribunal que el alumno Miguel Alvarez Ruiz, restablecido de su enfermedad, ha salido para hacer su práctica en Sombrerete.

Octubre 6.— Da aviso el Director de haber terminado los cursos y verificado los exámenes privados, enviando el convite para los Actos Públicos que deben verificarse en el Colegio de San Pedro y San Pablo los días 12, 13, 15 y 16, á las tres y media de la tarde.

Octubre 7.— Aprueba el Tribunal y manda publicar el convite.

Octubre 12.— Bajo la Dirección del Profesor D. Andrés José Rodríguez se celebra el Acto Público de la Primera clase de Matemáticas, que comprende los ramos de Aritmética, Geometría Elemental y Trigonometría Plana, sustentándolo los alumnos José Oteiza, Manuel de Iriarte, Juan Arezorena y Juan B. Ledesma.

Octubre 13.— El mismo Profesor presenta, para sustentar el Acto Público de la Segunda clase de Matemáticas que comprende Algebra, Secciones Cónicas y Geometría Práctica, á los alumnos Manuel de la Llera y Juan José Rodríguez.

Octubre 15.— Se celebra el Acto Público de Física que presenta el Profesor interino D. Salvador Sein, y es sustentado por los alumnos José María Salinas y Miguel María Hozta.

Octubre 16.— El alumno D. Manuel Herrera, que llegó á ser catedrático de Química, y su compañero D. José Ignacio Dovelina, sustentan el Acto Público de la clase de este ramo, que presentó el Profesor D. Luis Lindner.

Octubre 22.— Se previene al Director que forme un plan general de las obligaciones de todos los miembros del Colegio.

Noviembre 9.— Envía el Director al Tribunal las calificaciones de los alumnos.

Noviembre 28.— Oficia el Tribunal al Director diciéndole que habiendo espirado el plazo señalado por la convocatoria para la oposición á la clase de Física, sin que se halla inscrito otro opositor que el Sr. D. Salvador Sein, le informe lo conveniente.

Diciembre 2.— El Virey da aviso al Tribunal de que en la Nao Rey Carlos, llegaron los jóvenes Ramón y Carlos Fabié, destinados al Colegio por el Consulado de Manila, en virtud de las Ordenes de 10 de Abril de 1784 y 15 de Noviembre de 1788, y presentados por D. Diego Agreda, Apoderado de aquel Comercio.

Diciembre 5.— Se verifica la oposición á la cátedra de Física en presencia del Tribunal.

Diciembre 6.— El Director propone al Tribunal que se dé en propiedad la cátedra de Física al Sr. D. Salvador Sein, en vista de los conocimientos que demostró en la oposición, y de sus demás cualidades.

Diciembre 11.— Aprueba el Tribunal, comunicándolo al Director; éste lo hace saber al interesado, quien en la misma fecha contesta.

1802.

Enero 5.— Se pasan al Fiscal las cuentas de lo gastado en la obra del Colegio durante el año de 1801, presentadas por el encargado D. José Antonio García Machón.

Enero 16.— Se conforma el Tribunal con el pedimento en que se hacen algunas observaciones.

Enero 27.— El Director, refiriéndose al aviso que el 2 de Diciembre anterior dió al Tribunal el Virey, de la llegada de los jóvenes Ramón y Carlos Fabié, manifiesta faltar las Informaciones que quedaron olvidadas en Manila, de que dichos jóvenes son hijos, el primero del Dr. D. Pedro Crisólogo Fabié, Abogado de la Real Audiencia de Manila, y de D.^a Brígida de Jesús; y el otro, del Lic. D. Juan de Dios Fabié y de D.^a Josefa Guión: que la edad del primero es de 17 á 18 años, y la del segundo, de 18 á 19, ambos Españoles y Cristianos Viejos.

Febrero 6.— Se comunica al Director el dictamen del Asesor sobre variación de cátedras.

Febrero 15.— Se oficia al Director sobre el dictamen del Asesor, relativo á que se forme expediente separado en el asunto de la creación formal de una clase de Latín y otra de Lógica.

Febrero 16.— Se aprueba el plan definitivo de las Obligaciones de los Ayudantes.

Febrero 22.— Se comunica al Director.

— Con la misma fecha propone el Director al Tribunal la compra de una colección mineralógica, formada por el Arqui-

tecto D. Luis Martín y valuada en 200 pesos por el Profesor D. Andrés Manuel del Río, cuyo informe acompaña.

Febrero 23.— Remite el Director al Tribunal la distribución de los alumnos en las clases. En este documento consta que el alumno José Manuel Herrera cursó las clases de Mineralogía, Geografía, Segundo año de Francés y perspectiva; Rafael Dávalos, Física, Geografía y Segundo año de Dibujo; y los jóvenes Fabié, Primer Curso de Matemáticas, Primer Curso de Latín y principios de Dibujo.

La clase de Geografía se estableció este año, y su enseñanza se confió á los Ayudantes de Clases.

Febrero 25.— Aprueba el Tribunal.

Febrero 26.— El Tribunal comunica al Director su aprobación.

Marzo 23.— El Director hace un nuevo pedido de libros e Instrumentos á Europa.

Marzo 24.— El Tribunal manda sacar copia de este pedido para remitirlo á Madrid.

Marzo 25.— Aprueba el Tribunal la compra de la colección mineralógica de Martín, y dice al Director que la mande pagar.

Mayo 11.— El Director da aviso al Tribunal de la llegada de los practicantes que estaban en Catorce: que Silvestre Osoreo está en disposición de presentarse á examen, y el otro no, por estar indispuerto.

Junio 12.— En un extenso Informe analiza el Director la reclamación de los Ayudantes de clases.

Junio 15.— Pasa el Expediente al Fiscal, quien en su pedimento consulta que se mande agregar la solicitud al cuaderno principal y se le devuelva.

Julio 6.— Aprueba el Tribunal.

Julio 7.— El Director hace presente al Tribunal que sin embargo del empeño con que el difunto D. Francisco Antonio Battaller, primero, y después D. Andrés José Rodríguez, encargados de la enseñanza de la Geometría Subterránea, se habían dedicado á formar apuntes por falta de una obra especial, no se

había logrado el objeto; y propone que se comisione al Sr. D. Andrés M. del Río para que haga de este ramo una traducción del Alemán, cuyo idioma posee con la misma perfección que la materia.

Julio 12.—Propone el Director que en lo sucesivo para poder vigilar fácil y convenientemente la práctica, no se haga ésta en Mineralejos lejanos, sino en los más próximos á la Capital, como Tasco, Real del Monte, etc., lo que puede ponerse en ejecución desde el presente año; y que se pidan á Guanajuato y á Catorce los libros é instrumentos remitidos con tal objeto.

—Con la misma fecha propone se expida Circular para los pretendientes á siete plazas de dotación que quedarán vacantes: avisa haber llegado los practicantes de Catorce, quedando sólo dos en Sombrerete, los que, con los 16 alumnos del Colegio hacen 18.

—Con motivo de una exposición que hace el Ayudante D. Manuel Ruiz de Tejada para hacer más fructuoso el estudio de las Matemáticas, propone el Director se aumente el Segundo Curso con el estudio del Cálculo; se nombre otro catedrático para Primer Curso con el carácter de sustituto ó interino, cuyo nombramiento propone se dé á Tejada en los términos siguientes: «Este individuo tiene la instrucción competente para desempeñar la enseñanza del Primer Curso, quedando la del Segundo al cargo de D. Andrés Rodríguez.

«La distinción con que conviene sea mirado este catedrático sustituto, hará incompatibles las obligaciones asignadas á los Ayudantes, para que D. Manuel Texada pueda seguir sujeto á ellas; si V. S. se sirviera aplicarle este destino, pudiera parecer que con esta mudanza se pondría de vista el objeto con que se crearon las plazas de Ayudantes.

«Pero atendiendo á que este Individuo sirvió como tal el año pasado en la clase de Física, y en el presente está sirviendo en la de Mineralogía, con lo que ya en parte ha concurrido á aquel objeto; á que el nuevo destino de que se trata por ser en el propio Seminario no le impedirá continuar su estudio y ejercicio

que aún le falta; á que la expectativa de obtener alguna de las cátedras en propiedad debe radicarse aún más con él, y á que la aplicación, buena conducta y modo honrado de pensar que tiene acreditados, dan fundamento suficiente para esperar siga con todo empeño perfeccionando su instrucción con la dedicación al estudio y comunicación con los demás catedráticos, no parece pueda temerse desmerezca con el nuevo cargo para el objeto que V. S. se propone en el que hoy ejerce.»

Julio 14.—Pasa este Expediente al Fiscal.

Julio 23.—Aprueba el Tribunal la propuesta hecha por el Director con fecha 7, para que el Profesor D. Andrés M. del Río traduzca del Alemán una obra de Geometría Subterránea.

Julio 27.—Aprueba el Tribunal la propuesta hecha por el Director el 12, relativa á la práctica de los alumnos.

Agosto 16.—El Tribunal nombra al Sr. del Río para que traduzca del Alemán y arregle una obra de Geometría Subterránea, y comunica al Director este nombramiento.

Setiembre 22.—Se pasa al Director la cuenta de los gastos hechos por los practicantes Jiménez y Alvarez.

Octubre 4.—El Director rinde el Informe correspondiente.

Octubre 12.—El Director avisa al Tribunal haber terminado los cursos y los exámenes privados, remitiendo el convite para los Actos Públicos de Matemáticas, Física y Mineralogía, que como los anteriores debían celebrarse en el Colegio de San Pedro y San Pablo, fijando para su celebración las tres y media de la tarde de los días 18, 19, 21 y 22; y advirtiéndole que por falta de actuantes no se celebraba el Acto de Química.

Octubre 13.—Aprueba el Tribunal.

Octubre 18.—Bajo la dirección del Profesor D. Andrés José Rodríguez, sustentan el Acto Público de Aritmética, Geometría Elemental y Trigonometría Plana, los alumnos Juan José Lexarza, Lorenzo Obregón y Juan María Muñoz.

Octubre 19.—Los alumnos José Oteiza, Manuel de Iriarte y Sixto Cardona, sustentan, bajo la dirección del mismo Profe-